



Madame,
Monsieur,

Vivre, partager, profiter, découvrir, donner, transmettre... notre langue est belle, elle est riche de mots, elle est dense, elle est aussi parfois complexe...et finalement elle est à l'image du temps et de la vie que nous gravissons pas à pas pour faire société.

C'est sur ces quelques mots que je tenais à vous adresser mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Que cette année 2024 soit pleine de joie partagée, de bonheur simple, de douceur et surtout qu'elle soit le signe d'une excellente santé pour vous et pour celles et ceux qui vous sont chers.

Permettez-moi d'avoir une pensée chaleureuse et fraternelle pour celles et ceux disparus en 2023 mais aussi pour celles et ceux souffrants ou hospitalisés

qui ne peuvent malheureusement plus rester à leur domicile. Que tous nos bons vœux de rétablissement et de réconfort leur soient transmis.

Très belle année 2024 à toutes et tous.

Louis Chambon, Maire

REPAS DE LA COMMUNE – CEREMONIE DE VŒUX

Habitants et propriétaires ont été conviés au repas de la commune dimanche 21 janvier 2024 à 12h au Foyer Rural. Ce repas fut suivi de la cérémonie de vœux et d'un temps d'échanges et de présentation des dossiers en cours.

🎂 NAISSANCE 🎂

5 décembre 2023 : **Maël**, fils de Manon LAPEYRE et Anthony GUILLOU, petits fils de Fabienne et Didier LAPEYRE

🕯️ DECES 🕯️

25 juillet 2023 : **GONY Marie née VIDAL** le 26 juin 1937 (sœur de Denis & Annette VIDAL)

31 août 2023 : **SERRE Jean** né le 26 avril 1930 (frère de Monique LOUBERT)

22 septembre 2023 : **VIGIER Yvette née VIZET** le 6 mars 1951

09 octobre 2023 : **BERGOUNIOUX Jeanine née MAGNE** le 16 septembre 1943, épouse de BERGOUNIOUX Henri

09 novembre 2023 : **RODDE Lucien** né le 19 mai 1937

09 janvier 2024 : **GEORGES Marie** née le 05 septembre 1929

05 janvier 2024 : **FABRE née FOURNIAL Denise** le 15 septembre 1935

La gendarmerie nationale lance une vaste campagne de recrutement



10 000 postes dans plus de 300 métiers sont à pourvoir ! Sécurité publique, sécurité routière, protection de l'environnement, police judiciaire, lutte contre la cybercriminalité, gestion de ressources humaines, mécanique automobile... Chacun peut y trouver sa voie.

La gendarmerie recrute à tous les niveaux pour former aussi bien des officiers, des sous-officiers, des gendarmes adjoints volontaires, des personnels civils et offre de belles opportunités de promotion, quel que soit son recrutement initial.

Si la perspective d'une telle carrière vous tente,

n'hésitez pas à en savoir plus en consultant le site officiel de la gendarmerie nationale (QR CODE ci-joint ou par l'adresse <https://www.gendarmerie.interieur.gouv.fr>)

Vous pouvez aussi contacter par téléphone le centre d'information et de recrutement de CLERMONT-FERRAND au 04 73 41 38 09, toujours à votre écoute.



Cérémonie 11 novembre 2023

Le 11 novembre n'est plus seulement une date, c'est devenu le rassemblement de tous les Français.

Le 11 novembre est dédié à tous ceux qui sont tombés pour défendre notre Nation, notre liberté, nos valeurs, sur notre sol comme en opération extérieure.

Portons fièrement le Bleu de France qui honore les morts et soutient ceux qui restent.

Le Falgoux, entouré des habitants, des élus, des pompiers et des gendarmes, commémore les grandes dates historiques.



Travaux 2023

Tous les travaux prévus n'ont pas été réalisés pour différentes raisons : disponibilité des entreprises, retard administratif, appel d'offre infructueux...

La consolidation du pont du Chambon sur la piste du bois Abbatial est réalisée. La restauration des murs de soutènement, dans le bourg, au cimetière et à la Maréthie, a débutée et va se poursuivre en 2024.

La réfection des sanitaires du camping et la réhabilitation du gîte d'étape : après un appel d'offre infructueux pour la maîtrise d'œuvre nous avons repris le dossier avec l'aide du CIT (Cantal Ingénierie et Territoire) et un nouvel appel d'offres a été lancé en décembre 2023 pour des travaux qui devraient débuter si possible fin 2024 et se poursuivre en 2025 et 2026.

Concernant la reconstruction du pont de la Chaze : l'appel d'offre pour les travaux est prêt à être publié (1^{er} trimestre 2024) il est en attente du résultat de l'étude préalable, incontournable dans le cadre de la loi sur l'eau.

Le dossier des statues de l'église est quant à lui clos, elles sont de nouveau visibles dans l'église depuis l'automne 2023.

En attendant d'avoir un dossier solide pour la toiture de l'église, une grosse révision de la toiture a été effectuée par Alain Chavaroche afin de limiter les infiltrations d'eau dans l'édifice.



Station de ski

La petite station du Falgoux se prépare pour la saison 2024 !

Jean CHIRENT aura la responsabilité du damage et du secours durant la période d'ouverture au public. Les bénévoles auront comme chaque saison la gestion des billetteries (matériel et accès aux pistes) ainsi que de l'espace buvette.

L'esprit familial de ce lieu demeure une priorité !

La station a d'ailleurs modifié quelques pistes, 4 pistes de ski de fond seront balisées (de 2,8 à 7,6 kms) et 3 sentiers de raquettes. Des balades nocturnes en raquette seront à nouveau possible, car celle-ci rencontrent chaque année un franc succès.

Nouveau numéro de téléphone du foyer de ski de fond : 09.88.99.65.99 (pendant la période d'ouverture)



RECENSEMENT 2024

Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes vivent en France et d'établir la population officielle de chaque commune. Le recensement fournit également des statistiques sur la population : âge, profession, moyens de transport utilisés, et les logements... **Cette année, la commune du Falgoux réalise le recensement de sa population. L'ensemble des logements et des habitants seront recensés à partir du 18 janvier 2024.** L'agent recenseur, Laurence LAFONT, vous fournira une notice d'information soit dans votre boîte aux lettres soit en mains propres. Suivez simplement les instructions qui y sont indiquées pour vous faire recenser. Ce document est indispensable, garde-le précieusement !



Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous, et également plus économique pour la commune. Moins de formulaires imprimés est aussi plus responsable pour l'environnement. Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous être remis par l'agent recenseur. Si Vous n'avez reçu aucun document d'ici le 10 février 2024, contactez la mairie.

Les résultats du recensement sont essentiels. Ils permettent de :

- 1. Déterminer la participation de l'État au budget de notre commune : plus la commune est peuplée, plus cette dotation est importante ! Répondre au recensement, c'est donc permettre à la commune de disposer des ressources financières nécessaires à son fonctionnement.*
- 2. Définir le nombre d'élus au conseil municipal, le mode de scrutin, le nombre de pharmacies...*
- 3. Identifier les besoins en termes d'équipements publics collectifs (transports, écoles, maisons de retraite, structures sportives, etc.), de commerces, de logements...*

Pour en savoir plus sur le recensement de la population, rendez-vous sur le site le-recensement-et-moi.fr.

Décorations de Noël

Comme l'an dernier, nous avons conçu quelques décorations de Noël. Les ateliers de fabrication se déroulent dans la bonne humeur et la franche camaraderie ! Petit à petit toutes ces réalisations embellissent le Falgoux au moment de la féerie de Noël. D'année en année nous prenons un réel plaisir à concevoir, découper, assembler et nous pouvons dire que nous allons renouveler l'opération dès l'automne prochain.



LA PASTOURELLE 2024

La Pastourelle, rendez-vous annuel pour cette manifestation sportive qui rassemble de nombreux coureurs à pied et vététistes traversera le Falgoux le 18/19 mai 2024.

Nous remercions l'ensemble des bénévoles pour le succès de cette manifestation, et lançons dès à présent un appel à celles et ceux qui souhaiteraient faire partie de l'aventure de se faire connaître en mairie.



ASPECT

Encore une belle saison 2023 pour l'association ! 500 participants ont profité du programme riche et diversifié. De l'admiration pour les paysages, une belle écoute pour les concerts, des rires pour le théâtre, du silence pendant le coucher du soleil et beaucoup de pas de danses voilà ce qui a ponctué ce programme 2023.

L'équipe d'Aspect souhaite à tous et toutes une belle année 2024 et espère pouvoir encore offrir des activités de qualité.

PROTECTION CIVILE

Le 22 juillet a eu lieu une initiation aux gestes des premiers secours en partenariat avec Groupama et la protection civile du Cantal, une dizaine de personnes ont participé à cette matinée pédagogique.

Être initié aux premiers secours permet d'être prêt à réagir vite et bien face à un accident ou un malaise d'un individu en attendant les équipes de secours.

Pour information : un défibrillateur automatique est installé au rez-de-chaussée du foyer rural et accessible à tous.



Comité des fêtes

Malgré un bureau restreint, une saison 2023 qui n'a pas à rougir !

14 juillet 2023 : A l'occasion de la fête nationale, le comité des fêtes a commencé son programme par une soirée moules/frites. A la douceur d'une belle nuit d'été et dans une ambiance guinguette, c'est plus de 150 repas qui ont été distribués. S'en est suivi un feu d'artifice ainsi qu'une soirée musicale.

4 août 2023 : Ouverture de la fête patronale par le vernissage de l'exposition photo « entre crêtes et vallées » suivi d'un vin d'honneur offert par la mairie.

21h30, début du « bal des jeunes ». Animation musicale gratuite qui a rassemblé une cinquantaine de personnes dans une ambiance sympathique.

5 août 2023 : Sous la pluie et le froid s'est déroulé le traditionnel repas champêtre. Malgré des conditions climatiques dignes d'un mois de novembre ce sont plus de 200 repas qui auront été servis dans la salle polyvalente. Tout au long du festin les participants ont pu assister aux danses folkloriques auvergnates du « Groupe Vézien ». S'en est suivi un bal avec le groupe « Etoile Musette »

6 août 2023 : La journée débute par l'installation du marché avec une dizaine de producteurs locaux et les voitures de collection de Jean Philippe Raoux.



11h, messe « Saint Hubert » accompagnée de 6 sonneurs du « Vautrait de la Merlerie ». Suivie d'une bénédiction de la meute.

15h, démonstration de chasse à courre par le « Vautrait de la Merlerie », composé de 6 cavaliers et 60 chiens. Cette animation remportera un franc succès avec de nombreux spectateurs, elle aura également permis de montrer une belle image de la vénerie.

17h, démonstration de chiens de bergers par nos amis de l'association « chiens de troupeaux du Nord Cantal » qui deviennent des habitués de la fête patronale.

18h30, récital d'accordéon par les artistes Maylis Arrat et Maeva Araci, un concert classique qui aura subjugué le public.

20h, Apéro-concert animé par le groupe pop/rock « Wild Note »

22h30, clôture de l'édition 2023 par un feu d'artifice.

28 octobre 2023 : gala d'accordéon animé par étoile musette.

Le comité des fêtes en profite pour remercier chaleureusement les bénévoles ainsi que les participants et vous donne rendez-vous en 2024 pour de nouvelles manifestations !

ARPEF



Depuis les derniers ECHOS de juin 2023, l'association ARPEF et les habitants du Falgoux ont eu la joie d'admirer les statues restaurées dans l'église.

Le 15 août pour marquer cet événement, nous avons assisté à un superbe concert avec Gérard Delbos et la chorale des Voix Arvernes. Mr le Maire et la Présidente lors de leurs discours ont rappelé les montants des fonds et les opérations des travaux effectués. Mais tous deux tenaient surtout à souligner que c'est grâce à la générosité des donateurs privés et des subventions publiques que nous avons pu sauver ces trésors culturels datant du 17^{ème} siècle. Nous les remercions à nouveau.

Le 9 août, l'ARPEF tenait son assemblée générale en présence de Louis Chambon, Maire, et nous avons réfléchi à nos projets futurs. Après différents échanges, il a été décidé à l'unanimité qu'il fallait que notre association aide la commune à sauver son église et en priorité sa toiture pour stopper les infiltrations importantes occasionnant des chutes de plâtres et la détérioration des murs par l'humidité.

Nous souhaitons que chacun prenne conscience de l'importance de protéger ce patrimoine qui reste le centre du village et un lieu de vie.

C'est pourquoi nous allons lancer en 2024 avec la commune ce lourd dossier comprenant devis, demandes de subventions, appels aux sponsors, aux donateurs, aux amis, convention avec la Fondation du Patrimoine.

Depuis 20 ans, l'ARPEF a bien rempli ses objectifs. Elle a pu faire redonner tout leur éclat d'origine d'abord aux vitraux (2015) puis maintenant aux statues (2023). Mais elle ne s'essouffle pas et poursuit son action pour Restaurer le Patrimoine de l'Eglise du Falgoux grâce à tous ceux qui veulent sauvegarder cet édifice.

Avec les Membres du Conseil d'Administration, nous vous adressons nos meilleurs vœux pour la nouvelle année. Que 2024 réalise tous vos souhaits.

La Présidente, Joëlle Borderie.